

## **Discurso presupuestario 02 de mayo de 2023**

Buenas tardes. Gracias por darme la oportunidad de presentar esta noche mi presupuesto para el año fiscal 2024.

Este es un gran momento para habitante de Salt Lake City.

Nuestros barrios y empresas están creciendo gracias a que contamos con la economía más fuerte de la nación.

Nuestros habitantes continúan disfrutando de una calidad de vida que se encuentra entre las 10 mejores ciudades del país.

El centro de nuestra ciudad está prosperando, recuperándose de la pandemia más rápidamente que cualquier otro centro del país.

Y aunque la ciudad está creciendo, la calidad de nuestro aire sigue mejorando.

Todos compartimos el entusiasmo, la atmósfera eléctrica que rodea a nuestra ciudad en estos momentos y las infinitas posibilidades que tenemos por delante. Vamos por buen camino. El béisbol de las Grandes Ligas, la Liga Nacional de Hockey, los Juegos Olímpicos y los beneficios que nuestros habitantes pueden obtener durante todo el año a partir de estas oportunidades están llamando a nuestra puerta... Aunque aun podemos soñar con cómo será ese futuro, nunca confié tanto en la fuerza de nuestra Ciudad como hoy.

Las prioridades de nuestra comunidad nos guiaron a través de los retos de los últimos tres años y hoy, gracias a las decisiones que hemos tomado juntos, nuestra visión de futuro es clara, positiva y posible.

Por supuesto que continuamos enfrentándonos a retos como muchas ciudades en crecimiento en los EE. UU., especialmente a la escasez crítica de vivienda y el cuidado de nuestros vecinos desamparados. También nos enfrentamos a retos únicos como la calidad de nuestro aire y, por supuesto, salvar el Great Salt Lake.

El presupuesto recomendado para este año traza un camino a seguir para fortalecer aún más los cimientos que hemos construido, al tiempo que reconoce el continuo crecimiento de la población de nuestra ciudad y las necesidades de los residentes.

Como recordarán del año pasado, iniciamos una estrategia presupuestaria de tres años que es fiscalmente responsable y prioriza lo que es mejor para nuestros habitantes y visitantes, basándonos en nuestros ingresos y en el uso del floreciente saldo de fondos de la Ciudad.

Llegamos al segundo año de esa estrategia y mi presupuesto recomendado presenta un enfoque equilibrado, que hará avanzar a la Ciudad con la flexibilidad necesaria para afrontar los retos que puedan presentarse en el futuro.

Este año, propongo un presupuesto general de \$444,504,923.

Supone un aumento del 4,4 % (alrededor de 19 millones de dólares) con respecto al presupuesto del año pasado, y el principal cambio se atribuye a la inflación.

Nuestros ingresos procedentes del impuesto sobre las ventas serán aproximadamente \$17 millones más de lo previsto el año pasado y obtendremos un aumento de los intereses de nuestras inversiones, lo que contribuye a equilibrar nuestras crecientes necesidades.

Sin embargo, también estamos actuando con cautela a medida que avanzamos en el año que tenemos por delante, con la concesión de licencias y permisos ligeramente rezagada con respecto al ritmo frenético que habíamos visto en los últimos tres años.

Aproximadamente \$8 millones de este incremento presupuestario son el resultado del aumento del costo de mano de obra, agua, gas y aprovisionamiento eléctrico, así como de las persistentes limitaciones de la cadena de suministro causadas por la pandemia, que siguen afectando nuestra economía.

Muchas ciudades de todo el país siguen enfrentándose a una escasez crítica de viviendas accesibles. Y nosotros no somos inmunes a esa tendencia como capital del estado de más rápido crecimiento de la nación.

Sin embargo, estamos marcando una enorme diferencia.

Nuestras inversiones desde 2020 en unidades de vivienda accesibles han supuesto el mayor aumento de la historia de la ciudad. En los últimos 3 años, invertimos más de \$56 millones en viviendas accesibles, con casi 20 millones adjudicadas solo el año pasado.

Nuestros dólares han ayudado a crear más de 4,000 unidades accesibles y, para fin de año, otros siete proyectos iniciarán su construcción o abrirán sus puertas gracias a la inversión de la RDA.

El conjunto de lo que logramos juntos supone un aumento del 413 % en la creación de unidades desde 2020.

Y no hemos terminado.

Este año fiscal, seguiremos construyendo un historial de creación de más oportunidades para viviendas, proponiendo la asignación de casi \$10 millones entre nuevas inversiones y nuestro compromiso continuo de la Ciudad y la RDA.

Esto se suma a los \$10 millones de la inversión lucrativa en el fondo a perpetuidad para viviendas accesibles que están considerando en la enmienda presupuestaria 6.

Y también estamos a las puertas de más de 400 unidades de vivienda de apoyo permanente que entrarán en funcionamiento esta primavera y verano como resultado de la inversión de \$6 millones del Programa de aumento de capital del pasado otoño.

Lo repetiré porque es fundamental que todos comprendan nuestro compromiso de reducir el costo de vida en nuestra capital. Durante el próximo mes, considerarán una inversión combinada de \$20 millones en viviendas accesibles liderada por la ciudad.

Confío en que las primeras unidades de The Other Side Village, una pequeña comunidad de casas pionera en el estado, entren en funcionamiento en el próximo año fiscal. Nos llevó

tiempo, ya que trabajamos en los pasos de mitigación medioambiental del emplazamiento, pero el resultado final sin dudas rendirá sus frutos. Son casas individuales para personas que han luchado durante años contra la falta crónica de vivienda; tendrán un lugar propio.

La vivienda es la clave para abordar la crisis de las personas sin hogar en todo el estado, pero Salt Lake City también lleva la delantera en el intento de conectar a las personas sin techo con los servicios, y en mantener nuestros espacios públicos limpios y seguros para todos.

En este presupuesto, seguiremos invirtiendo en esos recursos, reforzando nuestro programa de embajadores del centro de la ciudad, añadiendo más trabajadores sociales a nuestros equipos de respuesta médica, y proporcionando servicios de reubicación y orientación de inquilinos, como se ha identificado a partir de nuestro trabajo Thriving in Place, contra la gentrificación y el desplazamiento.

La practicidad de aumentar estas inversiones intensifica la necesidad de fortalecer también nuestras relaciones con los socios del Condado y del Estado, para identificar soluciones muy necesarias a largo plazo que incluyan más espacios para refugios, suficientes planes de desbordamiento en invierno, y el desarrollo de servicios de salud mental y tratamiento por adicciones.

Confío en nuestra determinación para abordar el problema de las personas sin hogar. Es el problema más difícil al que se enfrenta la Ciudad y los progresos que hemos hecho realmente me alientan.

Como defensora de la calidad del aire, esta propuesta presupuestaria también continúa la labor de mejorar de la calidad del aire utilizando diversos métodos, a la vez que generamos nuevas inversiones en nuestro futuro sustentable.

Continuaremos nuestra asociación con el Estado para el programa de intercambio de equipos comerciales de gas y mantendremos nuestro compromiso con los pases de transporte público para estudiantes, a la vez que ampliaremos nuestra red de estaciones de recarga de vehículos eléctricos.

También estamos sentando las bases para expandir nuestros esfuerzos e inversiones en la calidad del aire en otras áreas, con la vista puesta en un mayor empoderamiento de nuestros habitantes. Me enorgullece proponer esta noche la creación del primer programa de **incentivos para la calidad del aire** destinado a los habitantes de Salt Lake City.

El personal y la programación de esta iniciativa residirán en nuestro Departamento de sustentabilidad, y capacitarán a los habitantes de la Ciudad para que puedan realizar cambios pequeños y profundos en sus hogares y traslados que colaboren a mejorar la calidad del aire y la calidad de vida.

Desde equipos de jardinería que funcionan con batería hasta bicicletas eléctricas, nuestros habitantes tendrán una vía más fácil para acceder a herramientas que tienen un impacto directo en la mejora de la calidad del aire local gracias a este programa de incentivos.

Como para muchos en todo el estado, Great Salt Lake está siempre presente en mi mente, incluso después del invierno récord, que ahora estamos gestionando en forma de escorrentía de los arroyos.

El bienestar y la viabilidad a largo plazo de nuestro homónimo siguen siendo críticos y urgentes. Para ponerlo en perspectiva, ayer mismo visitó mi despacho el Dr. Kevin Perry, de la Universidad de Utah.

Le dijo a nuestro equipo algo contundente: los científicos han realizado otras investigaciones sobre los datos que indicaron el año pasado que solo nos quedaban 5 años antes del colapso total del lago. El manto de nieve de este año solo añade 2 años a esa cuenta. Esto me reafirma la urgencia que tenemos de hacer más por el lago.

En mi informe sobre el estado de la ciudad del año pasado, pronunciado en enero, esbocé nuestra estrategia para proteger una contribución de 13.000 millones de galones de agua al año para Great Salt Lake, poner en marcha un recargo por sequía sobre los mayores consumidores de agua en verano y realizar una auditoría exhaustiva de todo el uso municipal del agua.

Esta noche propongo una medida adicional que trabaja en tándem con estos esfuerzos. En este próximo año fiscal, nuestro equipo dedicará recursos a explorar a fondo el concepto de una zona de Preservación de la Orilla de Great Salt Lake, una idea que nos ha traído una muestra representativa de habitantes, defensores y científicos entre los que se incluyen The Audubon Society, The Center for Biological Diversity, Friends of Great Salt Lake, Rudy Duck Club, nuestro concejo comunitario de Westpointe, la Universidad de Utah, BYU y Utah State University.

Aunque establecer una zona de este estilo será una tarea de varios años, nuestro trabajo a través de los Departamentos de Servicios Públicos y de Comunidad y Barrios explorará lo que haría falta para gestionar y proteger más humedales y zonas naturales en las orillas de Great Salt Lake.

Quiero expresar mi profunda gratitud a los miembros de la comunidad que presentaron esta idea para nuestra Ciudad. Esta clase de pensamiento creativo y de asociaciones comprometidas es lo que ayudará a salvar nuestro lago.

El bono de \$85 millones para Parques, Senderos y Espacios al aire libre aprobado por los votantes el pasado otoño también comenzará a dar sus frutos este año.

La primera fase de la construcción del Parque Regional Glendale comenzará dentro de unos meses y me entusiasma ver cómo las mejoras a lo largo del sendero Jordan River Parkway van tomando forma a medida que avanza el Plan Maestro Emerald Ribbon.

También estamos estudiando a fondo los terrenos baldíos propiedad de la ciudad, mayormente en el lado oeste, y nos verán moviéndonos para desbloquear la activación del desarrollo económico allí donde los barrios necesitan un acceso más fácil a alimentos frescos, tiendas y servicios.

A fines de este mes, anunciaremos los ganadores de nuestro concurso Ballpark Next. Ese proceso está muy avanzado con los miembros de la comunidad y, durante el próximo año fiscal, tomaremos medidas para activar aún más el barrio dentro y alrededor del Smith's Ballpark mientras trabajamos hacia una visión a largo plazo.

Los habitantes del Ballpark podrán ver conciertos y oportunidades de participación, así como más personal de la ciudad para ayudar a preparar esa transición.

Otra área en la que el personal de la ciudad ha trabajado duro: nuestras carreteras.

El invierno histórico que todos hemos vivido proporcionará cierto alivio a las condiciones de sequía en el oeste; sin embargo, a nivel local, las nevadas récord causaron estragos en las carreteras de nuestra ciudad.

Nuestros quitanieves hicieron un excelente trabajo manteniendo las calles de nuestra ciudad aradas durante el invierno, y nuestras cuadrillas de calles han estado trabajando arduamente para reparar los daños provocados por las duras condiciones invernales.

A principios de este mes, reparamos más de 6,000 baches en una semana durante nuestro primer Pothole Palooza.

El trabajo de construcción, mejora y mantenimiento de nuestras carreteras sigue siendo prioritario.

Continúan las mejoras en las infraestructuras de toda la ciudad. Aunque la intensa temporada de invierno afectó nuestras carreteras, nuestras cuadrillas mejoraron la calidad de nuestras calles en un 20 %.

Este presupuesto incluye una recomendación de \$10.2 millones para proyectos de transporte.

Esta importante inversión financiará las rutas de tránsito frecuente, los senderos urbanos, la construcción de rotondas y la sustitución de señales de tráfico.

Otros \$10.3 millones se destinarán a aceras, mejoras en callejones, mantenimiento y obras de concreto.

La seguridad vial es mucho más que el estado de las carreteras. El propio diseño de nuestras calles debe dar prioridad a la seguridad de todos los que las utilizan, incluidos peatones y ciclistas. Como parte de nuestro trabajo para unirnos a la red Vision Zero, este presupuesto incluye financiación para cruces más seguros, mejoras de aceras, calles completas, calles habitables y vías vecinales.

El último gran proyecto del bono para calles de 2018 es el proyecto de reconstrucción de 2100 South desde 700 E hasta 1300 E, que comenzará la próxima primavera. Estamos emocionados por cumplir con los proyectos descritos en ese proceso de bonos y esperamos traer una renovación de proyectos adicionales de bonos de infraestructura en el tercer año de nuestro proceso presupuestario plurianual.

He oído las mismas bromas que ustedes sobre la temporada de construcción de carreteras en Utah. Pero estas inversiones financiarán mejoras reales. Mejorarán la vida de nuestros habitantes. Y darán sus frutos.

Como resultado de nuestra continua recuperación de la pandemia, del ajuste del impuesto sobre la propiedad del año pasado y de unos ingresos por el impuesto sobre las ventas que

superan las expectativas, no consideraré aumentos de impuestos en este presupuesto para los habitantes de Salt Lake City.

Un cambio que sí verán los habitantes es un aumento de las tarifas de los servicios públicos de agua, alcantarillado e infraestructuras de aguas pluviales, planificado de antemano y de larga duración, que asciende a unos \$10 al mes para los usuarios de agua de bajo consumo.

Quiero terminar hablando de las personas que hacen que esta ciudad funcione: nuestros funcionarios públicos. Desde la persona que ven rellenando un bache en la calle, hasta alguien que firma un permiso de construcción. El especialista en residuos y reciclaje de su acera, o el miembro del equipo de servicios públicos que construye un muro de sacos de arena. Los bomberos, los agentes de policía, los encargados del 911 y los bibliotecarios, la lista podría continuar. Cada uno de ellos forma parte de nuestro equipo de más de 3,000 personas, que trabajan entre bastidores para mejorar la calidad de vida de cada habitante.

Cuidan de los residentes de Salt Lake City de formas a menudo invisibles e increíblemente cruciales cada día, y este presupuesto pretende cuidar de ellos.

En primer lugar, un ajuste del 5 % por el costo de vida para los empleados no representados, y ajustes en función del mercado para los puestos que se queden rezagados con respecto a los salarios del mercado. También propone la creación de una cuenta de ahorro para el estilo de vida de \$500 anuales, que da a los empleados flexibilidad para gastar en necesidades de calidad de vida.

Y este presupuesto aspira a una ciudad más accesible digitalmente, con la puesta en marcha de Workday, que pone en la palma de su mano la gestión de las prestaciones de cada empleado en cualquier idioma.

En este presupuesto recomendado, verá la propuesta de añadir 115 empleados de tiempo completo. Estos nuevos puestos son fundamentales y servirán de apoyo a docenas de proyectos de infraestructuras; garantizarán que los programas y servicios puedan seguir el ritmo de crecimiento de nuestra ciudad.

Esta noche, someto formalmente mi propuesta de presupuesto a su consideración y a la de nuestro público. Las oportunidades que tenemos hoy a nuestro alcance tienen el potencial de repercutir positivamente en nuestra ciudad durante *generaciones*. Para reforzar nuestras comunidades con *nuestros habitantes* como prioridad. Para hacer crecer nuestra economía en beneficio de TODOS y ayudar a las familias que hoy tienen demasiados empleos a conectarse con las industrias mejor pagadas y económicamente resilientes que crecen aquí.

Salt Lake City está preparada. Somos ambiciosos en nuestra visión y confiamos en nuestro presupuesto. Capeamos muchas tormentas y salimos más fuertes que nunca. Estoy muy contenta de presentarles la propuesta de presupuesto de este año con plena confianza en los empleados de los 16 departamentos que ejecutan su labor cada día.

Esperamos trabajar con ustedes en las próximas semanas para tramitar el presupuesto y hacer que Salt Lake City siga avanzando con paso firme.